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日頃 PTA活動に、ご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

暑くて、長い夏休みが終わりました。保護者のみなさまお疲れ様でした。 

今年も各地で、豪雨や地震などの災害がありました。２０２１年１２月の学校防災連絡会議に、PTA 本部から 

２名の保護者が参加し、災害時における学校の取り組み、つくばみらい市の対応、災害時の地域との協力体制

についての話を伺いました。伊奈特別支援学校は、つくばみらい市の避難場所および福祉避難所として協定が

結ばれていますが、土地が低いので、洪水、氾濫の時の避難所にはできないそうです。地震などの時には、つく

ばみらい市民以外の児童生徒の避難も受け入れてくれます。しかし、福祉避難所への避難は、直接その場所に

行けるわけではなく、まず最寄りの避難所へ行き、必要があると判断されてから福祉避難所へ移るそうです。 

各市それぞれに、福祉施設や市立学校の空き部屋、要配慮者避難施設の準備など工夫をしてくれています

が、やはりまずは一般の避難所で指示を待つようです。 

各市の防災担当からは、保護者に対して、防災アプリの登録をすること、避難訓練に参加して、要望を伝える

こと、避難所が開設されていることをテレビやホームページ、アプリなどで確認してから 

避難すること、ヘルプカードを活用すること、福祉避難所が開設された際には、子供の 

見守りをすること、をお願いされています。 

出来ることから、始めていければと思います。また、コロナ禍で避難の判断も難しい 

です。まずは、自宅での備えを、しっかりしておこうと思います。 

 

 

 

昨年度の予定では、４月の、小学部１年生が短縮日程のうちに、新入生保護者懇談会を開く予定でしたが、コ

ロナウイルス感染症流行が再流行し、果たせませんでした。PTA についてだけでなく、学校生活についてのちょ

っと気になることなどを気軽に話せる場があればと思いますが、気軽に集まって懇談するには、時期尚早いかも

しれません。申し訳ありませんが、今年度の新入生保護者懇談会は開催しません。 

 

 

 

令和３年度の学年正副委員長さんには年度を越えても役員の選出という大変な役割を担っていただき、申し

訳ありませんでした。学年の役員の選出をありがとうございました。 

そして、新しく役員を引き受けてくださった皆様、ありがとうございます。新学年委員長さんには早速、役員決

めについてのアンケートにお答えいただきました。集計結果は、この便りとは別にお伝えさせて頂きます。アンケ

ートの結果をふまえて、役員決めの工夫を、本部役員で話し合っております。話し合った内容は、役員会と理事

会にかけ、 総会で皆様の判断を確認いたします。 

はじめに（災害時について） 
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学年役員選出ありがとうございました 
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本部役員は、毎年１１月から２月ごろにかけて、選考委員会にて選出されます。以前は、全校から立候補を募

ったり、知り合いに声をかけたりして、定員の７名になるまで選考委員の方々に苦労して探していただいていまし

た。今年度からは初の試みで、学年から「候補」 を出していただき、現在の本部役員を留任する方と合わせて 

７人になるよう、選考委員会で調整をしていただく予定です。 

 

     

A. 選考の手順としては、今年度の役員に継続の意思を確認してから、継続しない役員の人数を、候補から補

充ということになります。会則では、各学部から選出することになっています。「この方にやってもらいたい」となる

と選考委員会から候補の方に電話で意思確認があります。 

 

A. 次のような役割があります。                                                                               

・本校 PTAや、PTA連合の会議に出席する。 

・環境整備作業の開催（当日の受付、分担場所での開始・終了の声掛け）。 

・協議会などで学校から意見を求められた場合に応じる。 

・PTA会員からの、PTAに関する相談に応じる。 

 

 
A. 本部役員の役職による仕事の目安は、以下の通りです。PTA 総会資料に掲載されている『会則』に準じます

が、できる人ができることを柔軟に行います。 

・会長・・・会議の招集。全体のまとめ。 

・副会長・・・会長の補佐。役員会や理事会の司会（原稿あり）。 

・書記・・・役員会・理事会での議事録のメモを取る。 

・会計・・・会計事務を行うがお金を扱うことは学校にお任せしている。 

総会資料をご覧になるとわかりますが、本部役員は保護者と学校の両方からの役員で成り立っています。何

事も学校に相談し、協力していただきます。保護者のやりたいことすべてが実現するわけではありません。 

 

A. 本部は相談を受け困りごとの解決を図りますが、業務の分担はしません。本部の仕事について会員に説明

Q. 本部役員はどうやって選考しているのですか？ 

 

Q. 本部はどんな仕事をしているのですか？   

Q. 役職によってやることは違うのですか？ 

 

 

Q. 本部は進路研修委員会、地区会、役員選考委員会の手伝いをするのですか？ 

 

 

 

 

本部役員選出 

 

 

 



 

はしますが、役員の選考に直接関わることはありません。 

 
A. 次の４つです。   

【総会】 

学校がまとめてくれた総会資料を基に、会員全員で書面決議を行う。 

【本部役員会】 

基本的には年３回。本部役員が学校に集まり、今までの行事などの反省と、これから行うべきことを話し合う。 

【理事会】 

基本的には年３回。本部役員、学年委員長、進路研修委員長、地区幹事が学校または、Web 会議で話し合

う。本部役員会の内容報告。それぞれの学年、委員会、地区の計画や反省を話し合う。 

【環境整備作業】 

年に１度、学校の清掃やグラウンドの草取りなどを保護者が行う。 

 

 

A. 

 本部役員主催または参加事業 学校から出席を依頼される可能性がある事業  

4月 
新旧役員会 

新入生保護者懇談会（中止） 

入学式（欠席） 

5月   

6月 

知Ｐ連理事・評議員会、会員研修会(３人～) 

特Ｐ連理事・評議員会、会員研修会(３人～) 

総会（書面） 

学校評議員会(１人) 

教科書選定協議会(１人) 

 

7月  教科書選定協議会(１人) 

8月 全知 P連 webセミナー（１人）  

9月 環境整備作業  

10月 特 P・知 P合同研修会(３人～) 

本部役員会 

学校防災連絡会議（３～５人） 

11月   

12月 知 P会員研修会(２人～) 

理事会 

 

1月   

2月 知 P連理事評議員会(２人～) 

本部役員会 

学校保健委員会（出席可能な人） 

学校評議員会（１人）） 

3月  卒業式（出席可能な人） 

Q. 本部が主催する行事は？ 

Q. 本部役員の令和 4年度の予定は？ 

 

 



 

 

 
 

A.  伊奈特別支援学校 PTAが属している、単一校 PTAの上部組織である PTA連合は４つです。 

PTA 連合の理事・評議員会、総会や研修会、研究協議会に役員が交代で出席します。コロナ禍により、現在

はオンライン開催が主流となっています。 

理事・評議員会、総会では、事業や会計についての承認を行います。研修会や研究協議会では、専門家の

講演会や、PTAの研究発表を聞いたりします。 

 茨城県特別支援学校知的障害校 PTA連絡協議会（近年はオンライン開催で、伊奈特にて視聴） 

 茨城県特別支援学校 PTA連絡協議会（近年はオンライン開催で、伊奈特にて視聴） 

 関東甲信越地区特別支援学校知的障害校 PTA連絡協議会（令和４年度参加なし） 

 全国特別支援学校知的障害校 PTA連絡協議会（近年は自宅にて Webセミナー視聴） 

 

今後の予定（現在わかる範囲で記載します。茨知 P、茨特 P、関知 P、全知 P それぞれオンラインまたは現地

で毎年開催されると思います。） 

令和４年度       茨知 P連 分科会担当  

全知Ｐ連 webセミナー視聴予定 

令和５年度       茨特 P連 監事校（会計監査担当。１日で終わる）      

全知 P連 研究協議大会 東海北陸大会 参加者来場で開催される予定 

令和６年度       茨特 P連 監事校  

令和７、８、９年度   茨特 P 連 副会長校（年２回の縮小理事会への参加と、研修会などでの初めの言葉と 

終わりの言葉を言う）  

令和１０年度      茨特 P連  会長校（年２回の縮小理事会への参加と、会長挨拶）  

 

 

 （文責；PTA会長 酒井） 

Q. PTA連合ってなんですか？出張で遠くに行かなくてはならないのですか？  


